

Protokoll der 123. Generalversammlung des MC Goldau Samstag, 18. September 2021, im Rest. Gotthard, Goldau

1. Begrüssung

Präsident Jörg Hübscher eröffnet um 18.30 Uhr die 123. GV. Speziell begrüsst er unsere Dirigentin Esther Rickenbach, die Ehrenmitglieder und natürlich auch alle Sängerkollegen. Es wird beschlossen, die GV gemäss der ordentlichen Traktandenliste durchzuführen. Zum offiziellen Start wird ein Eröffnungslied gesungen.

2. Appell und Entschuldigungen

Gemäss Präsenzliste sind 22 Personen an der Generalversammlung anwesend (absolutes Mehr: 12 Personen). Entschuldigt haben sich:

• Ernst Dettling, Edy Gisler, Toni Hiestand, Erwin Kunz, Joe Schmidlin, Robert Schmidlin, Sepp Staub, Albert Tresch

Der Präsident verliest das Entschuldigungsschreiben von Toni Hiestand für die kommenden Proben.

Leider mussten wir im vergangenen Vereinsjahr von zwei langjährigen Sängerfreunden und Ehrenmitgliedern Abschied nehmen:

- am 1. Juni 2021 von Karl Hürlimann
- am 13. Juni 2021 von Michael Hillebrand

Wir behalten sie in Erinnerung wie sie waren und gedenken ihrer mit einer Gedenkminute.

3. Wahl von zwei Stimmenzählern

Theo Zurfluh und Dani Staub werden als Stimmenzähler vorgeschlagen.

4. Protokoll der 122. Generalversammlung ist entfallen

Coronabedingt konnte im letzten Jahr keine Generalversammlung durchgeführt werden, somit wurde auch kein Protokoll erstellt. Als Ersatz wurden "elektronische" Wahlen per E-Mail durchgeführt.

5. Jahresbericht des Präsidenten

Der Jahresbericht wurde per E-Mail zugestellt. Da es keine Fragen und Einwände gibt, wird er gutgeheissen und mit Applaus verdankt.

Um die konkreten Musikwünsche/Stilrichtung und die allgemeine Richtung des zukünftigen Vereinslebens der einzelnen Sänger zu erfahren, erstellte eine Subkommission (Jörg Hübscher, Ruedi Beutler, Esther Rickenbach) eine Umfrage. Der Präsident bittet die Sänger, die Umfrage ehrlich und umfassend zu beantworten und bis Ende September zurückzusenden.

6. Jahresrechnung

Vereinskasse, inkl. Reisekasse:

Der Kassenbericht wird durch Kassier Gian-Reto Meisser erläutert. Die Rechnung schliesst mit einem Gewinn von ab. Das Vereinsvermögen erhöhte sich per 31.12.2020 auf neu Fr.

Die Reisekasse wird bis zur nächsten Rechnungslegung aufgelöst und in die allgemeine Kasse gebucht.



Die Vereinskasse wird einstimmig genehmigt.

Bedingt durch den Tod des Revisors Karl Hürlimann gibt Revisor Peter Contratto den Bericht zur geprüften Rechnung ab. Er empfiehlt die Jahresrechnung vorbehaltslos zu genehmigen und Gian-Reto Meisser und dem Vorstand Décharge zu erteilen. Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt.

Budget:

Vereinskassier Gian-Reto Meisser erläutert das Budget 2021 welches einstimmig angenommen wird.

7. Festsetzung des Jahresbeitrages

Der Vorstand empfiehlt, den Jahresbeitrag für Aktivmitglieder auf Fr. 200 und für Passivmitglieder auf Fr. 100 zu belassen. Dies wird durch Handbezeugung genehmigt.

8. Wahlen

Für die nächsten zwei Jahre werden Charlie Schönenberger als Beisitzer und Gian-Reto Meisser als Kassier bestätigt.

Neu wird Daniel Staub als Revisor mit Applaus gewählt.

9. Ehrungen

(durchgeführt nach dem Nachtessen)

Wegen dem speziellen Jahr gibt es keine Ehrungen für die meistbesuchten Proben.

Ehrungen der langjährigen Mitglieder:

- Edi Gisler 30 Jahre MCG
- Erwin Kunz 35 Jahre MCG
- Franz Ulmann 35 Jahre MCG
- Ernst Dettling 40 Jahre MCG
- Peter Contratto 55 Jahre MCG
- Albert Tresch 55 Jahre MCG

Mit kräftigem Applaus wird den Sängern zur ausserordentlichen Leistung gratuliert, zudem als Anerkennung ein Weingeschenk überreicht.

Hans Betschart – 17 Jahre Präsident MCG

Mit Gutschein und einem Weinpräsent wird Hans für seinen ausserordentlichen Einsatz für den Chor gedankt.

Auf Vorschlag von Ruedi Beutler wird Hans Betschart zum Ehrenpräsident per Handerheben proklamiert.

Für den Einsatz zugunsten des Chores trotz Corona-Probenpause gilt der Dank unserer Dirigentin Esther Rickenbach. Mit einem herzlichen Applaus und einem Präsent wird dies kundgetan.

Um allen Ehrenden zu danken wird ein bunter Strauss von typischen Männerchorliedern gesungen.



10. Neuaufnahmen/Austritte

Theo Blum Passivmitglied
 Robert Schmidlin Passivmitglied
 Albert Tresch Passivmitglied

• Ernst Dettling Pause (gesundheitliche Probleme)

• Toni Hiestand Pause (Corona bedingt)

Intensive und längere Diskussion zum Thema Neumitgliederwerbung und damit verbunden auch zur Zukunft des Chores.

Zusammengefasst einige Aussagen:

- es besteht die Möglichkeit der persönlichen Äusserung in der Umfrage
- was wird von den aktuellen Mitgliedern erwartet?
- gefragt sind neue Jungmitglieder, ideal wäre wenn zugleich eine Gruppe neuer Mitglieder angesprochen werden könnte
- durch die Veränderung der Gesellschaft sowie wegen Interessenkonflikten wird es anspruchsvoll neue Mitglieder zu finden
- alle Chöre in der Gemeinde Arth wälzen sich mit Nachwuchsproblemen
- die Corona-Situation macht es noch schwieriger
- Verpflichtung für einen Verein liegt nicht im Trend
- es ist auch eine Frage bezüglich Musikliteratur und Ausbildung
- welche Möglichkeiten gibt es für die Chorentwicklung?
 hier einige unstrukturierte Ideen und Meinungen:
 Fusion mit einem anderen Chor, Veränderung in Richtung Seniorenchor, aktiv
 Neumitglieder persönlich ansprechen auch in umliegenden Dörfern,
 Nachfolgelösung für MCG, Männerchor Oldies & Junge, so weiter wie bisher bis
 zum letzten verbleibenden Sänger

Der Präsident schliesst die Diskussion ab, verdankt die Voten und macht nochmals auf die Umfrage aufmerksam.

11. Jahresprogramm

Der Präsident informiert über das restliche Jahresprogramm.

Der Chorauftritt vom 14. November in der Kirche Goldau wird wahrscheinlich abgesagt. Samstag, 11. Dezember: letzte Probe mit Singen um 16 Uhr auf dem neuen Bahnhofplatz. Die Altersheime können wegen der Corona-Pandemie nicht besucht werden.

12. Anträge

Jörg Hübscher stellt den Antrag, die Amtsdauer des Vereinspräsidenten auf max. 4 Jahre zu beschränken. Grundsätzlich wird als Zielsetzung und nicht als Zwangsmassnahme eine Rochade innerhalb des Vorstandes aber auch zwischen Vorstand und Mitgliedern begrüsst. Der Vorstand wird das Thema analysieren und das weitere Vorgehen besprechen.



13. Verschiedenes

- Projekt «Chöre singen für Chöre» im Jahr 2022:
 - Jörg Hübscher gibt das OK-Präsidium ab
 - Diskussion zur generellen Durchführung; gemäss allgemeiner Meinung sollte der Anlass nicht fallengelassen werden
 - Hans Betschart stellt sich als OK-Präsident zur Verfügung
 - das weitere Vorgehen wird im Vorstand besprochen
- Gewünscht wird ein regelmässiger Hinweis in der Rigi-Post zu den Singproben (mit Kontaktdaten von Esther und Jörg)
- Verdankung an René Kaufmann und den 2. Bass für den grossartigen Grillanlass
- Zinnbecher wird es keine mehr geben; der Vorstand überlegt sich, was abgegeben werden könnte für die meistbesuchten Proben. Die letzten Becher werden an der letzten Probe zugunsten der Vereinskasse versteigert.
- Letzte Probe 11. Dezember: der Vorstand klärt das verantwortliche Register
- Besteht der Wunsch die MCG-Webseite zu verjüngen? Gemäss Angaben von Robert Achermann verzeichnete die Seite die letzten Wochen nur wenig Besucher. Es sind Gespräche zwischen Robert und dem Vorstand vorgesehen.
- Neue MCG-Hemden/Krawatte: Jörg hat es initiiert gesponsert wurden sie durch die Firma Anliker. Der MCG könnte sich erkenntlich zeigen z.B. mit einem Gesangsauftritt an einer Aufrichte.

Der Präsident dankt allen fürs aktive Singen und Mitmachen, den fleissigen Probenbesuch und die Kameradschaft. Dem Wirtepaar Sonja und Mauro Lustenberger für die Gastfreundschaft und das offerierte Dessert, er wünscht allen än Guätä.

Mit dem Männerchorlied «Alla Mattina» wird um 20 Uhr der offizielle Teil der GV beendet.

Arth, 5. Oktober 2021, für das Protokoll

Charlie Schönenberger